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2 ПОДРОБНОСТИ

ВОПРОС НЕДЕЛИ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

В области ФОМС застраховано 
674380 жителей. Общий объем средств, 
направленных на оплату медицинской по-
мощи в этом году со стороны ФОМС, со-
ставил  4 млрд 800 млн рублей, или 7258 
рублей в расчете на одного застрахованно-
го. Это выше федерального норматива, ко-
торый составляет 6940 рублей. По словам 
директора территориального фонда обяза-
тельного медицинского страхования Вла-
димира Николаева,  это означает, что  се-
годня медицинская помощь должна соот-
ветствовать утвержденным стандартам и 
порядкам.  

Между тем ФОМС в Костромской 
области выявил многочисленные нару-

шения качества предоставления меди-
цинской помощи жителям региона. За 
первые девять месяцев текущего года 
ФОМС проверил 58 тысяч страховых 
случаев, и в 26 процентах выявил нару-
шения. 

Губернатор Сергей Ситников поинте-
ресовался: «Какой материальный ущерб 
медицинские учреждения нанесли сами 
себе, сколько денег они недополучили?» 
По словам Владимира Николаева, боль-
ницы региона недополучили около 310 
миллионов рублей по результатам всех 
экспертиз. Он уточнил, что эти средства 
остались в бюджете ФОМС. Около 30 
процентов от назначенных больницам 

штрафов достались страховым компани-
ям. Остальные деньги  вернутся в лечеб-
ные учреждения за счет увеличения та-
рифа. Медицинские учреждения теря-
ют средства из-за различных нарушений. 
Например, части денег они лишились из-
за плохого почерка врачей, или непра-
вильного оформления медицинских карт, 
а также отсутствия обоснованного диа-
гноза и невыполнения стандартов оказа-
ния медицинской помощи.

«К сожалению, 310 миллионов ру-
блей, которые снимают страховые компа-
нии с лечебных учреждений, отражаются 
на пациентах, а не на главврачах», — ска-
зал директор департамента здравоохране-
ния области Александр Князев. Он пояс-
нил, что одной из главных причин невы-
полнения нормативов по лечению боль-
ных в регионе остается дефицит врачей.

Губернатор Сергей Ситников потре-
бовал тщательнее контролировать работу 
медицинских учреждений, а деньги, кото-
рых они лишились, перераспределять так, 
чтобы их получали те учреждения здра-
воохранения, которые действительно эф-
фективно работают. 

Между тем за последние два года фи-
нансирование областной медицины уве-
личилось в полтора раза, и областные вла-
сти ждут улучшения качества оказания 
медицинской помощи в регионе. «Жители 
области говорят, что они видят, что врачи 
стали жить лучше, и они  хотели бы, что-
бы их и обслуживали лучше. Мы вправе 
спросить за качество медицинских услуг, 
потому что финансирование увеличилось 
за последний год в полтора раза. Мы хоте-
ли бы видеть результаты, иначе возникает 
вопрос, ради чего это было сделано», - ска-
зал Сергей Ситников и попросил разъяс-
нить главным врачам, что за просто так де-
нег никто платить не будет. 

При этом прозвучала информация, 
что зарплата врачей в Островской боль-
нице в этом году достигала 51 тысячи ру-
блей. В областной больнице, где оказыва-
ют более высокотехнологичную помощь, 
зарплаты намного ниже – около 31-32 ты-
сяч рублей.

Как выяснилось, это получилось пото-
му, что  в Островской больнице  не хвата-
ет врачей, поэтому многие из них работа-
ют на три ставки. 

Почему история парламен-
таризма на костромской земле 
начинается еще в позапрошлом 
веке? Просто костромичи уча-
ствовали во всех четырех созы-
вах Государственной думы с 1905 
до 1917 года. Это собравшиеся 
узнали из презентации, которая 
предваряла пресс-конференцию.

Параллелей, которые можно 
провести между первыми дума-
ми в дореволюционной и совре-
менной России, - множество. То 
же многообразие партий, и созда-
вались они, кстати сказать, в экс-
тремальных условиях. 

Развитие государства отраз-
илось и на жизни Костромской 
областной Думы. Председатель 
областной Думы Андрей Быч-

ков и его заместитель Валерий 
Ижицкий участвовали во всех 
ее созывах. Они отметили, что 
за все годы самым тяжелым был 
именно первый созыв. Общая 
неустроенность, острые соци-
альные вопросы, необходимость 
принимать решения, имея огра-
ниченные ресурсы, — все это не-
гативно влияло на работу пар-
ламента. 

Сейчас же можно говорить о 
том, что депутаты подходят к ра-
боте несколько иначе, ищут ком-
промиссы. За двадцать лет об-
ластной парламент принял более 
1300 законов, вошел в десятку 
лучших региональных заксобра-
ний по количеству одобренных 
инициатив в Госдуме. 

В пример привели принятие 
бюджета. Сегодня уже сложно 
представить, чтобы в новый фи-
нансовый год область входила 
без главного финансового доку-
мента.  «Сейчас депутаты осозна-
ют ситуацию и примут бюджет. 
Да, есть те, кто возражает. Но и 
они рисковать не будут, ведь на 
каждом депутате лежит огромная 

ответственность. Да, бюджет не 
соответствует нашим расходам. 
Но что будет, если его не при-
нять? Станет невозможно фи-
нансировать здравоохранение, 
образование, теплоснабжение», - 
отметил председатель областной 
Думы Андрей Бычков.

В ходе пресс-конференции де-
путатам, а также доктору истори-

ческих наук Владиславу Грузде-
ву, главе администрации области 
в 1994-1996 гг. Валерию Арбузову, 
статс-секретарю губернатора Ко-
стромской области Елене Карпен-
ко было задано около двух десятков 
вопросов. Они касались эффектив-
ности работы Думы, законодатель-
ных инициатив и исторических па-
раллелей в жизни парламента.

Костромская область уже дав-
но сотрудничает  с китайскими 
провинциями Хубэй, Чжэцзян, 
Хэнань в рамках заключенных 
протоколов. Одним из хороших 
примеров такого сотрудничества 
является работающее с 2006 года 
в Галиче предприятие по произ-
водству спортивной и зимней 
обуви «Русский брат». На нем 
трудится около 200 человек, да и 
инвестиции в 6 миллионов дол-
ларов существенно поддержали 
экономику региона.  

Приезд делегации из Под-
небесной является добрым зна-
ком того, что отношения разви-
ваются и взаимный интерес по-
прежнему  имеется.

Во время рабочей встречи 
представители китайской  де-
легации рассказали, что в горо-
де Санмэнься есть фабрика ма-
шиностроения и там произво-
дят грузовики, специальные ма-
шины и машины для нефтедо-
бывающей отрасли. Всего фа-
брика выпускает около 50 ты-

сяч штук различных машин. На 
этой основе китайские партнеры 
предложили создать совместное 
предприятие. Отвечая на данное 
предложение, заместитель гу-
бернатора Павел Алексеев ска-
зал: «У нас есть рынок для ком-
мунальных машин, есть произ-
водство кранов, и нам это инте-
ресно, можно рассмотреть пред-
ложение».

Ещё китайских представи-
телей заинтересовало разви-
тие сотрудничества в ювелир-

ном производстве. Особенно с 
учетом имеющихся разведан-
ных запасов золота у китайской 
стороны. Такое предложение 
было воспринято положитель-
но ввиду больших объемов пе-
реработки драгоценных метал-
лов нашей ювелирной промыш-
ленностью.

Обучение студентов - ещё 
одна точка приложения наше-
го взаимовыгодного сотрудни-
чества. Сейчас китайская деле-
гация проявила интерес к обу-
чению студентов в Костромском 
государственном технологиче-
ском университете для подготов-
ки специалистов по ювелирному 
делу и туризму. Кстати, уже сей-
час в «технологе» учится около 
100 студентов из КНР.  Теперь, 

возможно, их станет больше. До-
говорились и по обмену препода-
вателями  между политехниче-
ским университетом города Сан-
мэнься и КГТУ.

Китайская сторона пригласи-
ла представителей нашей обла-
сти на форум инвестиций и ту-
ризма, который пройдёт весной 
2014 года в КНР.

Подводя итоги встречи, Па-
вел Алексеев сказал: «Костром-
ская область рассматривает 
Китай как перспективного пар-
тнёра для взаимовыгодного со-
трудничества в различных сфе-
рах деятельности. Поэтому мы 
и дальше будем прилагать уси-
лия для расширения и совер-
шенствования всесторонних 
связей».

Цена лечения

Двадцать лет в думах

Больницы области могли заработать больше

В областной Думе отметили 20-летие Конституции

На такую сумму территориальный фонд медицинского 
страхования не оплатил счетов, которые представили 
медицинские учреждения за лечение наших земляков. 
Однако эти средства для костромской медицины 
не потеряны, их перераспределят. О качестве медицинской 
помощи в регионе говорили на оперативном совещании. 
С подробностями — корреспондент «СП-ДО» Юлия 
МЕРКУРЬЕВА.

Из позапрошлого века к сегодняшнему дню 
— такой путь проделали все участники пресс-
конференции, которая прошла в минувший 
вторник в областной Думе. Разговор шел как о 
прошлом и будущем парламентаризма, так и о 
насущных проблемах. Свои вопросы депутатам 
задал и корреспондент «СП-ДО» Владимир 
АКСЕНОВ.

Взаимный интерес
Делегация из КНР посетила Кострому 
с деловым визитом
Прибывшие на прошлой неделе члены делегации народного 
правительства города Санмэнься рассказали о предложениях 
о сотрудничестве с нашей областью. Они самые разные: от совместных 
промышленных производств до обмена преподавателями вузов. 
На встрече побывал  корреспондент «СП-ДО» Владимир САПОЖНИКОВ.

Все лучшее – детям. 
Ремонт в том числе
Депутаты Государственной Думы рассмотрят инициативу 
об использовании средств  материнского капитала для 
проведения ремонта жилья. Сторонники  говорят прежде 
всего об актуальности такой возможности для  родителей. 
Ситуация на рынке недвижимости такова, что жилье, 
приобретаемое молодой семьей, в любом случае требует 
серьезного ремонта. И если оно приобретено на первичном 
рынке недвижимости, и в ситуации, когда квартира 
относится ко вторичному рынку жилья.   Как смотрят на эту 
инициативу костромичи, выясняла «СП-ДО» на этой неделе.

Татьяна Тележкина, председатель комитета по труду, социальной политике и здра-
воохранению Костромской областной Думы:

- Расширение возможности использования материнского капитала на капитальный 
ремонт актуально. На прием ко мне и моим коллегам постоянно приходят молодые ро-
дители с подобными просьбами. Но, к сожалению, сегодня федеральное законодатель-
ство не позволяет использовать на ремонт эти средства. Нередки ситуации, когда у се-
мьи уже есть жилье, но требуется замена окон, полов, водопровода. Селяне обращаются 
за помощью в проведении канализации, газификации имеющегося жилья. Я и мои кол-
леги видим недостатки федерального законодательства, пытаемся изменить его. Нами 
было направлено несколько предложений по изменению законодательства, в том числе 
и на использование материнского капитала для ремонта. Наша инициатива об исполь-
зовании материнского капитала на реконструкцию жилья уже поддержана депутатами 
Госдумы. Почти год назад нами разработан и предложен в профильный комитет Госду-
мы законопроект, касающийся ежегодной частичной выплаты «материнского капитала» 
в размере 15 тысяч рублей на семейные нужды. Наше предложение будет услышано или 
чье-то другое – не важно. Если изменения в закон будут приняты – семьям будет гораз-
до легче решать многие проблемы.

Нина Смирнова, заместитель управляющего Отделением  Пенсионного фонда 
России по Костромской области:

- Материнский (семейный) капитал изначально задумывался как дополнительная 
мера государственной поддержки семей, имеющих детей. Государством и были опреде-
лены основные направления и механизм  реализации средств материнского капитала.

Пенсионный фонд Российской Федерации не обладает правом  законодательной 
инициативы в сфере социальной политики.  Мы лишь  выполняем свои функции и пе-
реданные нам полномочия. 

С начала реализации Программы Отделением Пенсионного фонда РФ по Костром-
ской области было выдано 22519 сертификатов на материнский капитал. Более поло-
вины владельцев сертификатов уже реализовали эти деньги в интересах своих семей. 
В общей сложности 10782 семьи улучшили свои жилищные условия. На эти цели Пен-
сионным фондом за семь лет действия Программы  было направлено 3 миллиарда 291 
миллион рублей.  

Вера Горячкина, молодая мама, руководитель отдела по связям с общественно-
стью  Костромского  регионального  общественного  движения поддержки семьи 
«МамАктив»:

- Я полностью «за» эту инициативу.  По собственному опыту и по опыту  своих зна-
комых знаю, что ремонт сейчас обходится совсем недешево. Чтобы отремонтировать 
одну комнату в квартире, нужно тысяч сто — не меньше. Лично для меня и моей семьи 
использование материнского капитала на ремонт стало бы самым лучшим вариантом: 
мы сейчас строим дом. В мае  младшему ребенку  исполнится три года. Если бы к этому 
моменту инициативу подтвердили законодательно, то мы бы такой возможностью, несо-
мненно, воспользовались. И думаю, не мы одни. 

Ольга Залуева, молодая мама:
- Инициативу о возможности использования материнского капитала,  в том числе и на 

ремонт  жилья, поддерживаю полностью. Правда,   свой капитал мы уже  потратили на ча-
стичное погашение  ипотечного кредита. И в нашем случае именно такая возможность была 
наиболее актуальна. Но я знаю, что многим семьям не хватает денег на ремонт жилья. Ведь 
с появлением в доме ребенка зачастую требуется не просто элементарный — косметический 
— ремонт, а  ремонт именно капитальный, даже перепланировка помещения.  Поэтому рос-
сияне новость о  таких расширенных возможностях использования материнского капитала, 
на мой взгляд, примут хорошо. Более того,  радует, что возможности использования средств 
капитала расширяются и дополняются в сторону сегодняшних, а не будущих потребностей. 
Потому как дать все самое необходимое, в том числе и комфортные условия проживания, 
ребенку надо уже сегодня, а не когда ему исполнится восемнадцать лет. 

Бизнес-миссия
Новые предложения по экономиче-

скому сотрудничеству с Костромской об-
ластью озвучили представители сербской 
компании  ООО «Новатроник». Компа-
ния  занимается разработкой и произ-
водством информационных электронных 
дисплеев с использованием светодиодной 
технологии. Участники встречи обсуди-
ли возможность сотрудничества сербской 
компании с транспортными предприяти-
ями региона по внедрению на обществен-
ном транспорте и остановках светодиод-
ных дисплеев и табло для информирова-
ния пассажиров о времени прибытия или 
отправления и графике движения автобу-
сов и троллейбусов. Кроме того, предста-
вители сербской компании выразили на-
мерения о создании в регионе совместно-
го предприятии по поставке своей продук-
ции на российский рынок. 

Почти в два раза
уменьшилось количество правонаруше-
ний, совершенных по линии полиции 
общественной безопасности с начала 
года в регионе. Об этом было заявлено 
на заседании очередной межведомствен-
ной комиссии по общественной безопас-
ности и профилактике правонарушений, 
которая состоялась в администрации об-
ласти на минувшей неделе. В то же вре-
мя члены комиссии отметили неудов-
летворительную работу системы видео-
наблюдения, развернутую в областном 
центре в рамках программы «Безопас-
ный город». Из 28 камер, установленных 
на остановках общественного транспор-
та и в людных местах, работают только 
одиннадцать. В следующем году из бюд-
жета области планируется потратить 
около десяти миллионов рублей на уста-
новку новых, современных камер сле-
жения. Кроме того, с предложением об 
установке трехсот видеокамер на объ-
ектах культурного наследия области вы-
ступил департамент культуры. Поступа-
ли предложения и об усилении работы 
среди граждан по установке видеокамер 
во дворах жилых массивов. Что значи-
тельно облегчит расследование правона-
рушений.   

Новые рабочие места
В соответствии с поручением губер-

натора Сергея Ситникова администраци-
ей региона найден инвестор, который соз-
даст новое производство в поселке Игодо-
во Островского района для трудоустрой-
ства работников психоневрологическо-
го интерната. В ближайшее время в по-
селке откроется швейное производство. 
Для его размещения уже найдено поме-
щение. Как сообщает инвестор, до конца 
года будет разработан бизнес-план про-
екта, а также начнется завоз и установ-
ка оборудования. Всего на производстве 
планируется создать 30 рабочих мест. 
Напомним, что в связи с решением ад-
министрации региона перевести пациен-
тов Игодовского психоневрологическо-
го интерната из ветхих деревянных кор-
пусов в отремонтированные кирпичные 
корпуса других социальных учреждений 
региона были сокращены работники ин-
терната. На сегодняшний момент нетру-
доустроены 46 человек,  28 из которых 
уже выразили желание работать на швей-
ном производстве и пройти бесплатный 
курс профессиональной переподготовки.

К врачу по записи. 
Электронной

За год работы системы электронной 
записи на прием к врачу в медицинские 
организации области было записано бо-
лее 151 тысячи человек. Из них 2,5 ты-
сячи смогли самостоятельно записаться 
на прием через Единый портал государ-
ственных услуг РФ, более 22 тысяч запи-
саны сотрудниками Единого call-центра 
Костромской области и 126 тысяч – че-
рез регистратуры поликлиник. За истек-
ший период сотрудники call-центра обра-
ботали более 38 тысяч входящих вызовов. 
Электронная запись осуществляется че-
рез Единый портал государственных ус-
луг РФ www.gosuslugi.ru, а также по бес-
платному номеру телефона Единого call-
центра Костромской области 8-800-450-
03-03.  Через систему можно записаться 
на прием к терапевтам, педиатрам, сто-
матологам, гинекологам и врачам общей 
практики.

Владыка Алексий (в миру - Анатолий 
Степанович Фролов) был назначен управ-
ляющим Костромской епархией 5 марта 
2010 года, до этого пройдя путь от семина-
риста до архиепископа, викария Москов-

ской епархии и председателя Синодальной 
богослужебной комиссии. На костромской 
земле архиепископ Алексий за время свое-
го служения снискал искреннюю любовь и 
уважение паствы.

Губернатор Костромской области Сергей 
Ситников направил слова соболезнования 
Патриарху Московскому и всея Руси Кирил-
лу в связи с уходом из жизни управляюще-
го Костромской епархией архиепископа Ко-
стромского и Галичского Алексия.

«От имени жителей Костромской области 
и себя лично выражаю искренние соболезно-
вания по случаю кончины управляющего Ко-
стромской епархией архиепископа Костром-
ского и Галичского Алексия. Время его дея-
тельности на костромской земле было напол-
нено трудами по сохранению традиций Рус-
ской православной церкви, молитвенному 
служению», - говорится в телеграмме.

Отошел ко Господу
Архиепископ Костромской и Галичский 
Алексий покинул земной мир
В среду, 4 декабря, литургия, проводившаяся во всех храмах 
Костромской области по поводу праздника Введения во храм 
Пресвятой Богородицы, омрачилась печальной новостью. 
Священнослужители известили прихожан, что накануне, 3 
декабря, после долгой и тяжелой болезни умер архиепископ 
Костромской и Галичский Алексий, правящий архиерей 
Костромской епархии.
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